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12月初，布鲁克林篮网队总监贾斯汀现身国信钻石体育馆，连续观看了
“05后”小将杨瀚森在两场CBA比赛中的表现，并与杨瀚森本人进行了交流。
一时间，“杨瀚森离NBA还有多远？”成为热点话题，毕竟登陆NBA是数代青岛

“灌篮高手”的梦想。1987年，22岁的青岛籍球员宋涛签约亚特兰大老鹰队，
后因膝盖重伤错过了以“中国球员第一人”身份登陆NBA的机会。如今，19岁
小将杨瀚森“接棒”逐梦NBA。青岛国信海天篮球俱乐部表示，“全力支持杨瀚
森向NBA发起冲击。”

探路者 宋涛：

错失登陆NBA“中国第一人”

在 1987 年 NBA 选秀大会上，22 岁
的青岛籍球员宋涛在第三轮第 67 顺位
被亚特兰大老鹰队选中，后因膝盖重伤
未能亮相NBA赛场，也让中国球员登陆
NBA的时间向后推迟了14年。

1965 年 11 月出生的宋涛是地道的
青岛人，他有位做篮球教练的父亲，跑得
快、跳得高的宋涛从小就喜欢上了篮球
运动。1978年，原崂山县业余体校篮球
教练贾守瑛到流亭中学选材时，一眼相
中了在这所学校就读的宋涛，“宋涛出现
时让我眼前一亮，感觉这个孩子虽然长
得像豆芽菜，有些瘦弱，但弹跳力和协调
性都非常好，我断定他肯定是个打篮球
的好苗子。后来，通过一次校际比赛，我
将宋涛招进崂山业余体校篮球队。”贾
守瑛接受采访时表示。宋涛进入体校
后，经过针对性的体能训练，他的身体条
件和篮球技术提升很快。1981年，山东
省体校篮球教练隋福安到崂山业余体校
选材，贾守瑛教练向他推荐了宋涛。随
后，隋福安教练带宋涛进入省体校。在
很短的时间内，训练比赛表现出色的宋
涛入选了山东队，不久又被召入国家青
年队，18岁就披上了国家队战袍。

1986年，宋涛以中国男篮主力中锋
的身份参加了第十届世界男篮锦标赛，
最终在24支队伍中获得第9名。与波多
黎各队的比赛中，21岁的宋涛全场扣篮
7 次、盖帽 3 次，获得篮板 9 个，独砍 28
分，成为中国队里最为亮眼的星。宋涛
也因为这场比赛，成功吸引了NBA球探
的注意，于是在 1987 年的 NBA 选秀大
会中，亚特兰大老鹰队在第三轮第67顺
位选中了宋涛。很快，老鹰队将合同和
球衣一起寄到了国家体委。随后，宋涛
被叫至国家体委，他在合同上签了自己
的名字，就此成为第一位被NBA选中的
中国球员。同年7月，在第14届萨格勒
布世界大学生运动会备战期间的一场对

抗赛上，宋涛在封盖对手上篮时倒地受
伤，造成右膝盖髌骨粉碎性骨折。老鹰
队得知宋涛受伤的情况后，将其接到了
美国治疗。只是伤势刚有所恢复，宋涛
在上厕所时不小心摔倒，造成膝盖二次
受伤，就这样“中国飞人”最终与NBA赛
场无缘。1988年奥运会开幕式上，宋涛
以旗手的身份引领中国代表团步入会
场。1990 年，宋涛退出了国家男篮，就
此告别了职业生涯。

逐梦者 杨瀚森：

为加盟NBA做好准备

12月2日、4日晚，NBA劲旅布鲁克
林篮网队总监贾斯汀现身青岛国信钻
石体育馆，在观众席上相继观看了青岛
男篮对阵福建队和广厦队的两场 CBA
比赛。在对阵福建队的比赛中，“05后”
球员杨瀚森出战 32 分钟，投篮 20 投 13
中，不仅有三分入账，而且砍下30分15
个篮板3次助攻2次盖帽的大号两双数
据，创下 2024-2025 赛季新高。他在内
线 攻 防 两 端 表 现 全 面 ，投 篮 命 中 率
65%，三分命中率 100%。最后时刻，福
建队一度迫近比分，杨瀚森在脚踝不适
的情况下依然一瘸一拐地追防，关键时
刻也稳稳命中罚篮，这样的拼劲与积极
的态度给篮网队总监贾斯汀留下了深
刻的印象。

12月3日，贾斯汀与青岛国信海天
篮球俱乐部高层、教练组进行了沟通，
了解了杨瀚森有关情况，并与杨瀚森本
人进行了交流。青岛国信海天篮球俱
乐部按照要求向篮网队一行提供了杨
瀚森比赛视频资料。现场观看了杨瀚
森训练后，篮网队表示对杨瀚森有着很
大的兴趣，“有前途、有潜力的年轻球员
都是我们的潜在挖掘对象。”贾斯汀
说。NBA 对这位“未来之星”关注已
久，上赛季就已经有不少球探相继来青
考察杨瀚森。在 2023-2024 赛季 CBA
常规赛奖项评选中，杨瀚森不仅拿到最
佳星锐球员奖，还当选最佳防守球员并

入选了国内球员最佳阵容第一阵。对
于一名刚征战CBA一个赛季的18岁球
员来说，拿到三个“最佳”奖项殊为不易。

今夏，在青岛国信海天篮球俱乐部
的安排下，杨瀚森赴澳大利亚参加了
NBA 精英计划全球训练中心的集训。
NBA 学院的训练报告对杨瀚森给予了
充分的肯定，认为“他是一名非常有天赋
的内线球员；出色的传球感觉，知道传球
的时机和落点；可以持球推进，身体协调
性好，可以做出不同的外线动作；手上感
觉非常好，手感柔和；阅读比赛能力
强”。同时，报告也指出了杨瀚森的不足
之处，如提升球场上动作的精确性、攻防
两端脚步速度需要提高、投篮稳定性也
需要加强等。归队后，青岛男篮教练组
针对这些问题，帮助杨瀚森进一步改善
了投篮、低位进攻、手型等细节，全方面
提高他的个人综合实力。

自上个赛季参加 CBA 联赛以来，
“新人”杨瀚森在赛场上的表现越发成
熟，入选国家男篮后也有亮眼表现，NBA
多家俱乐部的官员、球探都来到青岛对
杨瀚森进行考察。青岛国信海天篮球俱
乐部高层接受采访时表示，“只要是接到
对方俱乐部的正式函件，我们俱乐部都
会安排接待事宜，毕竟杨瀚森也是中国
男篮近年来具备一定潜力的年轻球员。”
在此期间，青岛国信海天篮球俱乐部也
与NBA多家俱乐部代表、美国知名的经
纪团队建立了联系，“我们俱乐部也希望
为杨瀚森下一步加盟NBA做好必要的
准备，全力支持他向NBA发起冲击。”

借鉴者 崔永熙：

有望NBA中国赛主场亮相

阔别 6 年之久，NBA 中国赛回来
了。2025NBA中国赛明年将登陆澳门，
布鲁克林篮网队和菲尼克斯太阳队将于
明年 10 月 10 日、12 日在威尼斯人综艺
馆进行两场季前赛。效力于篮网队的中
国球员崔永熙有望在主场球迷面前登场
亮相。

北京时间2024年9月21日凌晨，NBA
布鲁克林篮网队正式对外宣布，他们与效
力于CBA广州龙狮队的崔永熙签下一份
为期两年的双向合同，这位年仅21岁的男
篮新星经过不懈努力终于敲响了NBA的
大门，成为了继王治郅、巴特尔、姚明、易建
联、孙悦、周琦之后，第七位登陆NBA的中
国球员。近3个月的时间，崔永熙已在篮
网队和发展联盟球队长滩篮网多次亮
相。在NBA，小崔共登场5次，场均拿到
0.6分和0.4个篮板，对于一名“菜鸟”球员
来说，已是颇为不易。NBA副主席兼首席
运营官马克·塔图姆表示，“篮网和太阳是
中国最受欢迎的NBA球队，作为篮网队的
双向合同球员，崔永熙能回到自己的祖国
打比赛肯定非常棒。”

“我觉得这很令人兴奋，这是一个开
始增进两国之间交流和联系的机会。这
让我有机会回到我的家乡中国，和太阳队
打比赛。我认为这是一个很大的挑战，我
非常期待。”崔永熙谈到NBA中国赛时
表示。从2004年到2019年，在NBA中国
赛历史上，共有17支NBA球队在中国进
行了 28 场季前赛。姚明、刘炜、林书豪、
丁彦雨航等球员都曾完成亮相，他们的加
入给中国球迷留下了美好的回忆。

2003年出生的崔永熙身高1.99米，臂
展 2.06 米，在小前锋的位置上既有灵巧
的速度，又有出色的弹跳力。过去两个
赛季他都效力于 CBA 广州龙狮队，是队
内成长速度最快的新星。上赛季 CBA
联赛结束后，崔永熙赴美开启他的逐梦
NBA之旅，他争取到了多家NBA球队单
独试训的机会，分别参加了篮网、灰熊、
爵士、步行者、开拓者以及尼克斯队的试
训。不过在 6 月末的 NBA 选秀大会上，
这位中国新星还是未能直接入选。在落
选当日，崔永熙与波特兰开拓者队签约
出战了 NBA 夏季联赛。也正是凭借夏
季联赛上努力的表现，崔永熙加深了布
鲁克林篮网队对他的好感，并最终赢得
了这支纽约球队的青睐，争取到了签约
双向合同的机会。

观海新闻/青岛早报记者 刘世杰
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